

Miércoles 10 de febrero de 2016

El Financiero Alza de 19% en los precios agrícolas elevan inflación

THAMARA MARTINEZ La inflación anual repuntó en enero a 2.61 por ciento, desde el 2.13 por ciento del mes previo, impulsada por un fuerte incremento en los precios de frutas y verduras. Con este avance, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) reportó su mayor nivel en seis meses y además revirtió la tendencia a la baja de los últimos meses, en los que registró ocho mínimos históricos consecutivos, entre mayo y diciembre. Los precios de frutas y verduras durante el primer mes de 2016 crecieron 19.36 por ciento, la mayor en cerca de tres años. Joan Domene, analista de Invex Banco, destacó que la inflación se aceleró más de lo esperado ante el aumento de precios de algunos productos agrícolas, que resultaron afectados en su producción por efectos climáticos. P.C. INEGI, inflación, sector agrícola, precios

Reforma Advierte la OCDE nivel escolar bajo

Sonia del Valle Cd. de México (10 febrero 2016).- Tres de cada 10 estudiantes mexicanos que concluyen la educación básica tiene bajo rendimiento en matemáticas, ciencia y lectura, y están condenados a un futuro nada promisorio, advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). "El bajo desempeño educativo está casi, casi, condenando a estos chicos a un futuro nada promisorio, y tiene un impacto en el crecimiento económico de los países", expresó Gabriela Ramos, directora del Gabinete de la OCDE, al presentar el informe "Estudiantes de bajo rendimiento. ¿Por qué se quedan atrás y cómo ayudarles a tener éxito?". Acompañada por el Embajador en México de la OCDE, Dionisio Pérez Jácome, Ramos recordó que 456 mil 475 estudiantes tuvieron un bajo rendimiento en las tres asignaturas que evalúa la prueba PISA, lo que representa el 7 por ciento de los 6.5 millones de estudiantes, por debajo del nivel 2, de todos los Países de la OCDE. P.C. OCDE, educación Pide Coparmex recorte al gasto corriente

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (10 febrero 2016).- Para hacer frente al choque generado por la caída en los ingresos petroleros, se debe aplicar una reducción adicional al gasto operativo del Gobierno, como lo propuso el Banco de México (Banxico), señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "Coincidimos con la propuesta del Banco de México de realizar una reducción adicional al gasto público, sobre todo al gasto corriente del Gobierno, para hacer frente de esta manera al choque generado por la caída de los ingresos petroleros", dijo Gustavo de Hoyos, presidente de la cúpula empresarial. En su comentario semanal, aseguró que los niveles históricos alcanzados por el dólar, por encima de los 19 pesos, confirman que este año seguirá siendo muy complicado en lo económico. A esto se suma el ritmo de crecimiento de la deuda pública, el déficit de la cuenta corriente y la debilidad del Estado de Derecho. De Hoyos advirtió que el saldo de la deuda pública se ha incrementado en 10.5 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) en lo que va de este sexenio, con respecto al 36.4 por ciento observado en 2012. P.C. Banco de México, gasto público Logra el fisco nocaut en tribunales

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (10 febrero 2016).- Los contribuyentes que llevan al Servicio de Administración Tributaria (SAT) hasta los tribunales encuentran cada vez menos éxito y la autoridad más ingresos. Según información del SAT y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en 2015 el fisco le ganó a los contribuyentes el 72.2 por ciento de los montos disputados en primera instancia. Esto es, de los 169 mil 107 millones de pesos que se pelearon en los juzgados el año pasado, el fisco recuperó 122 mil 84. Se trata del porcentaje de victoria por monto más elevado del que tenga registro la SHCP. En los juicios que llegan a segunda instancia los contribuyentes tienen mayores posibilidades de recuperar parte del dinero que pelean a la autoridad. P.C. SHCP, SAT, impuestos, fisco Señala Fed riesgos globales en economía

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (10 febrero 2016).- El endurecimiento de las condiciones debido a la caída de los precios de las acciones, la incertidumbre sobre China y la revaloración de riesgos crediticios podrían descarrilar a la economía de Estados Unidos, que de otro modo avanza en una sólida senda, dijo la presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen. En un testimonio preparado para el Congreso que combinó detalles sobre la gestión de la Fed con la admisión sobre mayores riesgos para la economía, Yellen dijo que había buenas razones para pensar que Estados Unidos permanecerá en el camino de un crecimiento moderado que permitirá al banco central aplicar ajustes "graduales" de política monetaria. Yellen reconoció que ciertos eventos negativos en la economía global han empeorado, como el débil crecimiento de importantes sectores manufactureros como el de China y el exceso de suministros en los mercados de materias primas, lo que ha derrumbado los precios del crudo y de los metales. P.C. Estados Unidos, Fed, economía mundial Prevé electrónica 100 mdp en devolución

Por Paola Castillo Guadalajara México (10 febrero 2016).- Por haber generado más de 5 mil nuevos empleos en 2015 e invertir cerca de 170 millones de dólares en la entidad, la industria electrónica de Jalisco espera que el gobierno estatal les devuelva alrededor de 100 millones de pesos por concepto de Impuesto Sobre Nómina (ISN). "Se hizo un compromiso de parte del gobierno del estado acerca de un incentivo de Impuesto Sobre Nómina, si cumplíamos con diferentes niveles de crecimiento (...) ya estamos por meter las solicitudes", expresó el presidente de Canieti de Occidente, César Castro. La devolución del impuesto es resultado de un compromiso que el Gobernador Aristóteles Sandoval hizo con firmas de Alta Tecnología durante la primera gira que realizaron a finales de 2014 a Silicon Valley, donde se ubican las sedes de empresas como Jabil, HP, Sanmina y Flextronics, que tiene plantas en el Estado. Alrededor de 15 empresas de la industria electrónica y de Alta Tecnología participaron en este compromiso con el gobierno, en el que consistía en que aquellas empresas que en 2015 registraran un crecimiento arriba del 4 por ciento, se les otorgaría el 30 por ciento de devolución del ISN, que es del dos por ciento por trabajador. P.C. Jalisco, entidad federativa, industria electrónica Sin ratificar Convenio para outsourcing

Por Verónica Gascón Cd. de México México (10 febrero 2016).- A pesar de que es creciente el número de empleados contratados a través de outsourcing informal, México no ha ratificado el convenio 181 de la Organización Internacional del Trabajo, el cual establece reglas sobre las agencias de empleo privadas. Se estima que de las 900 empresas de tercerización que hay en el País, únicamente 100 están registradas en el IMSS y de éstas 40 paga los impuestos

correspondientes, lo cual significa que el sector está dominado por la informalidad. Como parte de los compromisos adquiridos por los países firmantes, se requiere asegurar que los trabajadores contratados por las agencias de empleo no se vean privados de los derechos de libertad sindical y negociación colectiva. Deben contar con protección en materia de salarios mínimos, tiempo de trabajo, prestaciones de seguridad social obligatorias, seguridad y salud en el trabajo, indemnización en caso de accidente o enfermedad profesional y protección y prestaciones de maternidad. P.C. outsourcing, empleo El Economista Política fiscal y monetaria continuarán conservadoras REDACCIÓN Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico), consideró adecuado seguir interviniendo en el mercado cambiario con ofertas diarias de 400 millones de dólares, para contrarrestar los choques externos sobre el peso. Con subastas diarias que se activan al tocar un precio mínimo, la entidad financiera ha buscado dar liquidez ante la demanda de dólares. “Mantener el ritmo de intervención a los niveles actuales es adecuado y, ultimadamente, es una determinación conjunta entre la Secretaría de Hacienda y el Banco de México y lo que tenemos que hacer es tener una política fiscal y una política monetaria más conservadoras”, detalló en entrevista con Radio Fórmula. P.C. Banco de México, finanzas públicas, sector público Inflación de 2.61%, máxima en 6 meses YOLANDA MORALES La inflación registró una variación de 2.61% anual en enero, revirtiendo la histórica tendencia a la baja que mantuvo en el último semestre del año pasado, revelan estadísticas del Instituto Nacional de Estadística e Informática (Inegi). Este repunte incorpora la presión del alza de precios de frutas y verduras, particularmente de la cebolla, que tuvo una variación mensual de 36.46% en su precio; la calabacita, cuya fluctuación mensual resultó de 42.75% y la de los plátanos, de 18.61% mensual. La fluctuación no incorpora aún el pass through de la depreciación cambiaria, según analistas de Banamex, pero es un factor de presión para la inflación futura. P.C. INEGI, inflación Petróleo cae pese a baja de las reservas de EU AFP El petróleo bajó este miércoles en Nueva York tras una merma inesperada de las reservas estadounidenses que el mercado consideró insuficiente para mitigar la excesiva oferta. Tras perder unos 3 dólares en las dos sesiones precedentes, el barril de "light sweet crude" (WTI) para marzo bajó 49 centavos a 27.45 dólares. P.C. petróleo, precios, sector energético La Jornada En enero, fuga de capitales de más de 6 mil mdd Por Víctor Cardoso Ciudad de México. En enero pasado, inversionistas extranjeros sacaron 6 mil 173.5 millones de dólares que tenían colocados en acciones de empresas cotizantes en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Con esa salida de capitales el saldo de la “posición de no residentes en títulos de renta variable” se ubicó en 127 mil 972.3 millones de dólares, su nivel más bajo desde septiembre de 2011. Con base en reportes sobre los movimientos de inversión extranjera en la BMV y que se envían al Banco de México para su registro, el retiro de recursos representó una caída de 4.6 por ciento mes-a-mes. Sin embargo, si se compara con el nivel histórico más alto alcanzado por la inversión extranjera en renta viable del mercado mexicano, en agosto de 2014 cuando alcanzó 181 mil 582.5 millones de dólares, se observa un desplome de 29.5 por ciento en la participación, equivalente al retiro de 53 mil 615.2 millones de dólares. P.C. Banco de México, fuga de capitales Promedia el dólar \$18.95 en ventanilla Por Notimex Ciudad de México. Las instituciones bancarias de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 18.95 pesos, 20 centavos menos respecto al cierre de la jornada previa, y lo adquieren en un mínimo de 18.10 pesos. A su vez, el euro pierde 60 centavos frente a la sesión de ayer, al venderse en un precio máximo de 21.36 pesos, en tanto que el yen alcanza una cotización máxima a la venta de 0.178 pesos. El dólar estadounidense en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital del país se vende en 19.25 en promedio y se compra en 18.10 pesos. A la venta, la moneda estadounidense se ubica hasta en 19.30 pesos, en tanto que a la compra se encuentra en 18.10 pesos, en el Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM). En las casas de cambio que se localizan en ese lugar, el euro se ofrece en una mayor cotización de 19.55 pesos y se adquiere en un menor costo de 18.86 pesos. P.C. tipo de cambio Atentados, epidemias y migración cambian turismo mundial París. El mapa turístico mundial cambia muy rápidamente porque millones de viajeros privilegian sus destinos en función de atentados, epidemias y crisis de migrantes. La industria vivió su mejor año en 2015, cuando 1.184 millones de personas viajaron al extranjero (4.4% más a tasa interanual). Pero entre las playas desiertas del norte de África y la saturación de La Habana, la situación es "contrastada", como subraya la Organización Mundial del Turismo (OMT). El ejemplo más claro de las consecuencias políticas en el sector en 2015 fue el de Túnez, cuya economía sufrió un duro golpe cuando sus playas y hoteles se vaciaron tras dos mortíferos atentados contra los extranjeros. Este destino soleado y económico perdió cerca de 2 millones de turistas en el año. En Jordania "no hubo atentados y sin embargo sufrimos una dura caída de las visitas de los turistas europeos", se lamentó en un viaje a París el ministro jordano de Turismo, Nayef al Fayez. P.C. turismo, economía mundial El País El aumento de los salarios pactados ene enero se acelera hasta el 1,1% MANUEL V. GÓMEZ La negociación colectiva ha arrancado con más fuerza que en los ejercicios anteriores. Los salarios vuelven a crecer por encima del 1%, concretamente un 1,08%, un nivel que los convenios habían perdido en 2012, según la estadística del Ministerio de Empleo. Este incremento supone romper también con el estancamiento que hubo durante todo 2015, cuando los sueldos comenzaron el año creciendo un 0,63% y lo acabaron en el 0,74%. Este incremento de sueldos va acompañado de una significativa ampliación del colectivo de trabajadores amparados por los convenios colectivos. Si a comienzos de 2015, la cantidad total de asalariados cubiertos por los pactos entre empresarios y sindicatos ascendía a 1.034.500 personas, este año llega a los 3.130.100. P.C. salarios, empleo Los inversores se refugian en deuda a tipos negativos ante la crisis bursátil IGNACIO FARIZA Madrid 9 FEB 2016 - 16:55 CST La tormenta bursátil ha llevado a los grandes inversores a buscar activos como alternativa para su liquidez y los bonos soberanos de los países más seguros han ganado enteros en las carteras. El aumento del interés por los denominados valores refugio, junto con el empeoramiento de las perspectivas de crecimiento e inflación, llevaron ayer al volumen de deuda pública global con intereses negativos a tocar un nuevo máximo de 7,2 billones de dólares (6,4 billones de euros). La cifra implica que el 29% de los bonos soberanos en circulación, en vez de retribuir a sus tenedores, ya llevan aparejado el cobro de intereses. P.C. economía mundial, crisis, inversión La energía verde ya representa el 16% del consumo europeo AGENCIAS Bruselas 10 FEB 2016 - 06:39 CST Las energías renovables mantienen su progresión en la Unión Europea (UE), donde llegaron a producir el 16% de la

energía consumida en 2014, según los últimos datos publicados este miércoles por la oficina estadística comunitaria Eurostat. El peso de las renovables sobre el consumo final de energía en los Estados miembros se sitúa en el 16%, mientras que en España este porcentaje se encuentra dos décimas por encima de la media europea. No obstante, el incremento del uso de renovables en España ha ido reduciéndose cada año en un 0,1%, entre 2012 y 2014. En la década de 2004 a 2014, la cuota de energía procedente de fuentes limpias aumentó hasta casi doblarse, según destaca Eurostat. España ha mantenido una evolución similar a la media europea, al pasar del 8,3% en 2004 al 16,2% diez años después, lo que aún deja al país margen de mejora hasta alcanzar su objetivo del 20% para 2020. P.C. Unión Europea, energías renovables El crudo cae un 7% ante la perspectiva de más producción y menos demanda A. G. Madrid 9 FEB 2016 - 14:14 CST El barril de crudo brent, el de referencia en la eurozona, se abarató este martes un 7% y regresó entorno de 30 dólares después de que la Agencia Internacional de la Energía (AIE) y el banco de inversión Goldman Sachs pronosticasen en sendos informes que el desequilibrio entre oferta y demanda permanecerá a corto medio y plazo y que, por tanto, los precios bajos seguirán en los niveles actuales. "Es muy difícil ver cómo los precios del petróleo pueden recuperarse de forma significativa a corto plazo, con el mercado inundado de petróleo", explicó la agencia vinculada a la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). Más bien al contrario, "el riesgo a la baja a corto plazo ha aumentado". P.C. AIE, petróleo, precios